



座談会



この度、ふたば園を閉園するにあたり、歴代の先生方に集まっていただく機会を持ち座談会を開き懐かしい思い出話に花が盛きました。

Q、ふたば園の名の決まった由来

A、本校の先生に名前を投書していただき、その中から投票で決めた。

Q、ふたば園スタート時代の保育方針は

A、保育園との幼稚園のいい所をとりあげてきました。例えば保育時間を15時30分までとしたり、午睡時間も取り入れた。

A、常に新しいことに挑戦してきたので、他の県からも視察も多かった。

A、大きくのびのびと活動できるよう、窓ガラスに絵を描いたり、大きな段ボール箱を持ち寄り絵を描いた。

A、大きな木を集め、のこぎりやかなづち等を使い大工さん遊びをした。

A、お遊戯会などは、ミュージカル風にしていた。歌などは普段からの生活を発表するようにし、親子で円座になって歌ったりした。

A、キャンプ（お泊り保育）もして、本校から男性の先生も参加された。よく男性の先生が遊びに来てくれた。ダイナミックな遊びをしてくれて幼児達も喜んだ。

A、私たちも本校と交流をしようと先生方に呼びかけた。

Q、スタート時代の苦労話は

A、保育用品を名古屋まで買いに行った。

A、トイレがなかったので本校まで連れて行っていた。

トイレが大きかったので恐がったり、雨が降ったりした日は傘をさして5、6人一緒に連れて行った。大変な時もあった。

A、給食室もなく、本校の調理室で作って運んだ。

やはり雨の日は大変だった。

A、作っていると「今日は何の献立」と家庭科の先生が覗いていかれた。

A、冷蔵庫がなく、木の箱で氷を入れて保存した。

Q、園服の構成

A、奈良女子大の付属幼稚園の園服を参考にして作ったのが、紺の服に白のエプロンだった。

A、今の園服になったのは、幼児の体がだんだん大きくなってきたので変わった。

Q、PTA活動について

A、人数が少なくなかったため、全員の親が役員をしていた。

A、私の時は、母の会だった。

A、昭和44年以後、会長が男性になった。

Q、保育時間は、

A、12：30までに給食をすませ13：00～14：00までお昼寝14：00～15：30頃まで保育し、お帰り

A、私の時は、お昼寝して13：30お帰りだった。

A、今は、14：30お帰りです。

Q、創立以来のものはありますか。

A、グランドピアノ（リズム室の）
有るかしら、県から頂いたもの
よ。

Q、有ります。

A、それが創立以来のものかしら

Q、当初の主任の先生は

A、中内先生は開園に際しての功労
者です。

Q、園歌の作詞、作曲はいつ頃できたのか

A、園歌？

B、ふたばのうた「かわいいふたばちいさいは・・・」

A、この歌は、よく歌っていたけど・・・

A、ふたば園にピッタリの歌だったので、園歌だと思って歌いつづけてきた。



最後に立派な園舎や教材を有効利用してほしいと要望があった。